

# *Aprobaron en Cuba más de 100 normas jurídicas tras Constitución*

---



**Imagen: Periódico Granma.**

La Habana, 12 dic (RHC) Cuba dio curso a 35 leyes y 83 decretos-ley desde la proclamación de la Constitución (2019) hasta el décimo periodo ordinario de sesiones de la novena legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular -parlamento-, informaron este lunes.

El ministro cubano de Justicia Oscar Silvera, explicó a los diputados que esa actividad legislativa permitió el cumplimiento de todas las Disposiciones Transitorias de la carta magna, de varios artículos constitucionales, y contribuyó al fortalecimiento de los derechos y garantías de las personas, así como al proceso de actualización del modelo económico y social.

Silvera precisó que a pesar de este gran esfuerzo, 16 leyes quedan para la próxima legislatura, con el propósito de profundizar en los estudios para su conformación.

Entre ellas la Tributaria; de Empresas; de Protección de los Derechos a los Consumidores; de Migración Interna (inicialmente prevista como decreto-ley); de la Vivienda; de Atención a la población; de Transparencia y acceso a la información; de Formas Asociativas y de la Salud Pública, cuyo anteproyecto conocieron los parlamentarios recientemente.

El titular de Justicia valoró que en general, los términos de presentación de las leyes (60 días) y los decretos-ley (45 días) al Parlamento y al Consejo de Estado, respectivamente, fueron cumplidos, aunque en varios casos no fue posible por la necesidad de profundizar en las propuestas y por errores en la planificación y demoras injustificadas.

Señaló como aprendizajes y aspectos favorables del ejercicio legislativo en esta etapa, la publicación de los anteproyectos, previo al proceso de consultas especializadas, así como la habilitación de las vías de comunicación directa para fomentar la participación popular.

Asimismo, la incorporación de las consultas especializadas sobre las propuestas de cuerpos legales, una experiencia del Código de Familias que demostró su utilidad para fortalecerlas. ( **Fuente:** [Prensa Latina](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/307779-aprobaron-en-cuba-mas-de-100-normas-juridicas-tras-constitucion>



**Radio Habana Cuba**